

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

INTENTA MANIPULAR OPINIÓN PÚBLICA: SALINAS

Por Enrique Zamudio

Jalpan de Serra.- “Las encuestas del PAN son una franca estrategia de manipulación de la opinión pública”, aseveró el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien invitó al blanquiazul a ser responsables con su actuar. “Yo sé que hay algunos que quieren debatir, debatamos las cosas que sean pertinentes. ¿Cuál es el presente y el futuro de Querétaro? Debatamos quién está haciendo su trabajo en la Legislatura, el Senado, la Cámara de Diputados, debatamos lo pertinente para el estado de Querétaro y también si quieren contrastar con lo que hace Acción Nacional”. En entrevista, Salinas Muñoz dijo que el PRI de Querétaro siempre estará a favor de que se aplique la ley y que se cumpla con todo. “Confiamos en que el **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** y todas las instituciones pertinentes en opinar y llevar a cabo el desahogo de estos casos lo pueden hacer porque lo que exigimos es tener transparencia en cada uno de los procesos”. (N-Síguelo p.4)

ASTERISCOS

PANISTAS. Este fin de semana, la dirigencia estatal del PAN difundió la conclusión del curso de capacitación para mujeres afiliadas a este organismo partidista. Ellas cumplieron el primer requisito para ser candidatas en la contienda comicial del 2015, que es precisamente, aprobar este seminario. En la foto se observa a la actual regidora en el municipio de Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez, así como a la ex consejera del **Instituto Electoral**, Cecilia Pérez Cepeda. Ellas están apuntadas. (AM p. 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ASTERISCOS

ANTIDOPING. El diputado local, Alejandro Delgado Oscoy, presentará en próximos días una iniciativa para reformar la Ley Electoral del Estado de Querétaro. La intención es incorporar un requisito para ser candidato de elección popular. Que los aspirantes sean sometidos –y aprueben por supuesto- un examen antidoping, con la intención de descartar cualquier adicción en el futuro (o futura) representante popular y sobre todo, exabruptos como los sucedidos entre diputados de antes y ahora. (AM p. 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PARTICIPACIÓN PANISTA, DECISIVA: G. VEGA

Por Irán Hernández

Necesaria la total participación de los militantes de Acción Nacional para elegir a través de un debate al nuevo dirigente nacional, esto porque son decisiones que influirán en las próximas elecciones, indicó el coordinador del PAN en el Congreso Local, Guillermo Vega, quien llamó a los candidatos a dirigirse con respeto”. Tras la separación de Gustavo Madero de la dirigencia del PAN para reelegirse y participar en la elección interna el 18 de mayo, por lo que el diputado panista enfatizó que se llevarán a cabo procesos democráticos. (C.p.2)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

PRI

ES QUERÉTARO CUNA DEL PRI

Por Diego Armando Rivera

La fundación del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, el 4 de marzo de 1929, fue el punto de partida en el nacimiento de instituciones del país por encima de caudillismos y grupos particulares, aseguró el actual coordinador de la bancada de este partido en el Congreso queretano, Braulio Guerra Urbiola. Luego de la Revolución Mexicana, este organismo político logró aglutinar a prácticamente todas las fuerzas políticas del país, por lo que a partir de su creación en su interior se decidieron las discrepancias sobre el uso y el acceso al poder. "Se quilató que después de una revolución del caudillismo de un país en donde los liderazgos estaban diseccionados en el norte, en el sur del país, en el centro y después de una llegada a la constitucionalización del estado mexicano en 1917, y también por la lucha del poder a través de la violencia, la sangre, el asesinato, la inestabilidad de México en la lucha por el poder, tuviera permanencia en su ejercicio público, a México se le convirtió en un asunto prioritario en el siglo XX, en las primeras dos décadas, (definir) quién era el jefe del Ejecutivo", recordó el Dr. En Derecho Braulio Guerra Urbiola. (AM p. 5)

PT

APOYA PT HUELGA DE LA UAQ

Por Verónica Ruiz

Como sindicalista, la delegación del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, Alicia Colchado Ariza, manifestó su apoyo al movimiento de huelga que realiza el Steuaq. Al acudir ayer a la sede del sindicato universitario, la ex secretaria general del Sindicato de Telefonistas e integrante fundadora de la Unión Nacional de Trabajadores, Alicia Colchado pidió a la sociedad, apoyar la lucha de los trabajadores. (N-Síguelo p.5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VANGUARDIA AERONÁUTICA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Querétaro produce más de seis mil de los 32 mil empleos que genera la industria aeronáutica en el país, señaló el presidente de México, Enrique Peña Nieto, en el evento de la inauguración del Centro de Mantenimiento, Reparación y Revisión Mayor de Aeronaves TechOps México, que brindará servicio a los aviones de Aeroméxico y Delta Air Lines, y donde estuvo acompañado por directivos de ambas empresas y por el gobernador José Calzada Rovirosa. En su discurso, el Presidente dijo que este sector tuvo un crecimiento del 9 por ciento en el 2013 en relación al año pasado en el rubro de las exportaciones y que desde el año 2002, en general, esta industria ha tenido un crecimiento del 20 por ciento anual "y Querétaro ha sido parte fundamental de ello", añadió. "De hecho es Querétaro junto a los estados de Baja California, Nuevo León, Chihuahua y Sonora los que se han convertido en entidades que han desarrollado clústeres aeronáuticos más dinámicos en el país". Señaló que lo anterior es resultado de su gran vocación logística, de ser una entidad que está en el centro de nuestra geografía nacional, con una adecuada y óptima conectividad con otras entidades del país y una infraestructura en materia de comunicaciones que la acerca a otros mercados. Pero lo más importante, enfatizó Enrique Peña Nieto, es el impulso que el gobierno del estado ha dado a la formación de profesionistas y del desarrollo de centros especializados en esta materia; además de contar con una Universidad Aeronáutica única en el mundo, que ha tenido un crecimiento importante. (DQ principal)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

N: ELOGIA EPN A QRO. INAUGURA TECHOPS Y TRANSPORTE ESCOLAR

Por Luis del Toro

El Presidente de México, Enrique Peña Nieto destacó ayer la participación de Querétaro en la industria aeroespacial y la calidad de sus trabajadores con el 19 % de los 33 mil empleados a nivel nacional y con la UNAQ, única en su tipo en el mundo. Al inaugurar con el gobernador José Calzada Rovirosa el Centro de Mantenimiento Delta-Aeroméxico TechOps, en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, con una inversión de 60 millones de dólares y la generación de mil empleos señaló que “México avanza en la ruta correcta para tener una gran industria aeroespacial”. (N p.1)

AM: DAN A NIÑOS SERRANOS TRANSPORTE ESCOLAR

Por Ernestina Hernández

Con una inversión 50 millones de pesos –provenientes de la federación y gobierno del estado- se adquirieron 120 unidades para transporte escolar y que trasladaran de forma gratuita a 10 mil niños serranos de educación básica, desde sus comunidades y hasta las aulas escolares. En el acto el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto, explicó que el objetivo de esta administración es disminuir el índice de deserción escolar en educación básica, así como, propiciar la permanencia de los niños en las aulas. Peña Nito subrayó que el propósito que tiene en materia educativa es elevar la calidad de vida, pues la cobertura del nivel básico-preescolar, primaria y secundaria- está cubierta en el 95 por ciento a nivel nacional. “Este programa viene a reforzar el objetivo de que más niños permanezcan en las escuelas, de que tengamos menor deserción... porque les toma mucho tiempo ir a la escuela o porque no tienen recurso para ir a (las aulas), este programa les facilita asistir a la escuela”, externó el mandatario federal. Este sistema se puso en marcha en 2010 con 60 unidades – a través- del programa estatal “Soluciones”, con el objetivo de reducir la deserción escolar en primaria y secundaria, debido a la falta de recursos de las familias serranas para costear el gasto del transporte. (AM principal)

C: REITERA PEÑA COMPROMISO CON QUERÉTARO

Por Yoheme Pomares

Reitera el presidente Enrique Peña Nieto su compromiso con Querétaro para construir el Centro Nacional de Investigación y Certificación de Materiales Compuestos, lo anterior, tras la inauguración del Hangar de mantenimiento y reparación de Aeroméxico-Delta “Tech Ops”. “Para potenciar todas esas condiciones favorables, el Gobierno de la República seguirá trabajando de manera decidida en el fortalecimiento de la industria aeroespacial aquí en el estado de Querétaro y en este sentido sigue muy firme mi compromiso con la construcción y operación del Centro Nacional de Investigación y Certificación de Materiales Compuestos para la aeronáutica.” (C.p.1)

PA: SALE DÍAZ DE CAJA LIBERTAD

Por Redacción

Libertad Servicios Financieros informó que Carlos Septién Michel fue nombrado nuevo presidente de su Consejo de Administración, cargo que desempeña desde el pasado 1 de marzo, en sustitución de Martín Díaz Álvarez. La Caja que ofrece servicios financieros personales y empresariales expuso en un breve comunicado que dicho nombramiento se dio luego de que, en una reunión del Consejo, Díaz Álvarez expresó su decisión de retirarse de dicho cargo. El cambio de dirección en esta institución financiera se da en el marco de la investigación que realizan autoridades correspondientes por el presunto lavado de dinero que involucran a empresarios y a Martín Díaz Álvarez, ahora ex presidente del Consejo de Administración de dicha caja popular. (PA, principal)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

EUQ: EPN: ESTADO, PILAR EN EL SECTOR AERONÁUTICO

Marittza Navarro y Erik Ventura

El Centro de Mantenimiento, Reparación y Revisión Mayor de Aeronaves TechOps México abrió sus puertas para ofrecer más de mil empleos en las instalaciones que tuvieron una inversión de 60 millones de dólares; la inauguración estuvo encabezada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, acompañado por el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. Esta inversión es el ejemplo del potencial que tiene el sector aeronáutico para el país, siendo Querétaro una de las entidades más importantes en México al generar 20% del empleo que la aeronáutica tiene en el país, con 6 mil 500 plazas de 32 mil a nivel nacional. El jefe del Ejecutivo Federal afirmó que desde 2002 se ha crecido a un ritmo sostenido de 20% anual, y actualmente en todo el país se tienen 270 empresas y 11 centros de investigación, con tendencia a la alza. “El del empleo es un claro ejemplo del potencial que tiene la industria, en 2013 México superó los 5 mil 400 millones de dólares de exportación, casi 9% más que en 2012, lo que ha consolidado a México como sexto proveedor de Estados Unidos en el sector, en donde la contribución del estado de Querétaro ha sido fundamental”, destacó el mandatario. La entidad queretana, afirmó, destaca por su dinámica económica, paz social, seguridad e impulso a las inversiones, además de estar en el centro del territorio nacional, características que lo convierten en un punto primordial en la historia de la aeronáutica en México. (U.p.1)

PODER LEGISLATIVO

MALH TRABAJARÁ EN REFORMA DE DERECHOS HUMANOS

Por Irán Hernández

El diputado Marco Antonio León Hernández puntualizó que la agenda en materia de Derechos Humanos y transparencia está pendiente en el país, por lo que el Congreso local trabajará en la armonización de reforma federales en estos temas. “Con motivo de las reformas a la constitución general, es necesario de lo que es trabajo de la legislatura de hacer el proceso de actualización y el proceso de concordancia, es decir ahora todo lo que sea aprobado en la Constitución general en materia de transparencia tenemos que hacer la concordancia, todo lo que se ha venido aprobando en materia de derechos fundamentales”. (C.p.7)

PODER EJECUTIVO

PEÑA EN LA SIERRA

Por Abigail Ávila

Con una inversión de 50 millones de pesos se lograron adquirir 120 unidades nuevas de Transporte Escolar Soluciones para la zona serrana del estado de Querétaro, beneficiando así a 10 mil niños. Aquí, el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto reconoció el compromiso y la disposición de Gobierno del Estado para trabajar en conjunto con el Ejecutivo federal. Por su parte, el mandatario estatal, José Calzada Rovirosa manifestó el interés del gobierno por proporcionar seguridad a los niños que diariamente acuden a sus planteles escolares. (PA, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

“SÍ PASAN COSAS, EN QUERÉTARO”

PERO AQUÍ SE RESPETA LA LEY: ROBERTO LOYOLA

Por Enrique Zamudio

Jalpan de Serra.- El alcalde de Querétaro Roberto Loyola Vera, reconoció ayer al ser cuestionado sobre la muerte de un joven a tiros en la cabeza en céntrica taquería, que Querétaro no se exceptúa de que sucedan cosas, pero, aclaró que aquí se aplica la ley. Dijo que el llamado es redoblar esfuerzos y capacitar oficiales e incorporar tecnología para tener mejores herramientas para construir seguridad. (N p.1)

ESFE NO NOTIFICA A ZAPATA

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, aseguró que el municipio no ha sido notificado de las observaciones que realizó la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) como resultado de la auditoría a su cuenta pública correspondiente al periodo octubre-diciembre del 2012, por lo que evitó hacer algún pronunciamiento debido a que la información publicada por los medios -dice- no es oficial. "Respecto a las observaciones de la ESFE solamente podemos referir que en el momento en que tengamos (las observaciones en las manos y que las conozcamos), podremos emitir un comunicado porque hoy simplemente contestaríamos lo de medios y aunque respetamos lo que publican, no es información oficial". (DQ p.1)

MUERE EN GUARDERÍA

Por Eduardo González

Una bebé de 9 meses de edad perdió la vida mientras se encontraba al cuidado del personal de una guardería en la Colonia Jardines de Querétaro. De acuerdo con los primeros reportes médicos, la menor falleció por broncoaspiración, debido a que se ahogó con la leche que había bebido. La guardería Niños Amados, Niños Integrados (NANI) está ubicada en la Calle Margaritas, esquina Juan Caballero y Osio, de la Colonia Jardines de Querétaro. Según refirieron las autoridades en el lugar, la menor, de nombre Ambar Sofía, tomaba una siesta después de haber sido alimentada, al parecer, presentó reflujo, es decir, que regresó la leche, lo que le provocó asfixia; todo ello sin que el personal de la guardería se percatara de la situación. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

SINDICATO EXIGE 2.4% POR RETABULACIÓN

Por Abigail Ávila

Sigue en pie de huelga el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), pues según un comunicado emitido por el Comité Ejecutivo, aún falta un punto de los 10 por resolver y otro por replantear. Hasta el momento, la Rectoría ha atendido las siguientes ocho peticiones: aumento del 4 por ciento directo al salario; 50 bases con el compromiso de entregar 20 años con año a tramitar con la Secretaría de Educación Pública (SEP); iniciar trabajos para eliminar las contrataciones irregulares, comenzando con dos en biblioteca y una en la clínica; firmar un convenio de garantía para que el trato sea igualitario al del Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPUAQ); el ingreso de la hija de la agremiada Dolores Rangel; una bolsa de un millón 300 mil pesos a la Carrera Administrativa; que los trabajos que se incluyen en el área de Recursos Humanos se realicen con el secretario de finanzas de la UAQ, José Antonio Robles. (PA, 1)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

PGR Y EU: LAVADO EN OCEANOGRAFÍA; MURILLO DETALLA ANOMALÍAS DE LA CONTRATISTA

CIUDAD DE MÉXICO, 4 de marzo.- La firma Oceanografía está bajo investigación en México y Estados Unidos por la probable comisión del delito de lavado de dinero. “Recordemos que el lavado de dinero debe tener un delito primigenio que es el fraude, pero no se queda en el fraude. En el momento en que ese dinero después es utilizado de otra manera se convierte en lavado”, aseguró en entrevista radiofónica el procurador Jesús Murillo Karam en relación con el desfalco cometido por la empresa propiedad de Amado Yáñez Osuna en contra de Banamex, dado a conocer el pasado viernes. Murillo Karam detalló las irregularidades detectadas en el manejo de pagos de fianzas para obras por parte de Oceanografía, por lo que la empresa fue intervenida el fin de semana pasado. (PA, 10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- MUCHAS DUDAS. Hace rato que las cosas no le salen a Francisco Domínguez Servién como esperaba. Y ha comenzado a cometer algunos errores, uno de ellos, grave por cierto, el recibir financiamiento de Javier Rodríguez Borgio, empresario que enfrenta cargos federales y una orden de aprehensión. Lo primero que debe hacer el senador panista es explicar el financiamiento que él mismo confesó haber recibido por parte de su amigo. CAMBIOS. Justo hoy, hace 41 años, nació como el Movimiento Nacional de la Juventud Revolucionaria; hace 30, se cambió a Frente Juvenil Revolucionario y desde este domingo es la Red de Jóvenes por México. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

BUENAS.- Han sido días de muchas noticias donde el nombre de Querétaro, se ha mencionado en cuestiones polémicas pero ayer particularmente fue un día de buenas noticias y es que nadie puede negar que la instalación de empresas y las generación de fuentes de trabajo son cosas que traen beneficios para los queretanos y obviamente mayor responsabilidad para los gobernantes. José Calzada Roviroso, gobernador de Querétaro, reconocía el crecimiento de la industria aeronáutica en nuestro estado, sin duda fue un acierto de las autoridades apostarle y seguir apostándole a la industria mencionada; las cifras son reveladoras hace siete años sólo había dos empresas de este rubro, con inversión de cien millones de dólares y generaban 800 empleos. Querétaro cuenta con 52 compañías en la materia, que invierten mil 500 millones de dólares y generan seis mil 500 fuentes de trabajo. Veinte por ciento es el crecimiento de la industria en promedio año tras año; el total nacional es de 270 empresas y 11 centros de investigación, que emplean a más de 32 mil mexicanos. En Querétaro está ubicada la Universidad Aeronáutica, que es única en su tipo y que ha formado cerca de 2 mil jóvenes profesionales del sector. Hay buenas noticias y de esas debemos de sentirnos bien y es que a pesar de la problemática que comienza a vivir el estado derivado precisamente del desarrollo y del crecimiento, hay motivos para estar seguros del rumbo del desarrollo del estado. Los que crean que el crecimiento del estado solamente traiga buenas noticias, ahí se van equivocar y es que lamentablemente hay de todo y seguramente así como hay buenas notas, algunas otras no serán agradables. Por eso hay que festejar las buenas y en las malas mantenernos unidos y muy alertas. DE REBOTE La punta del "Iceberg" apenas se asoma en el asunto de la empresa que controla(ba) Gallos y otros negocios en Querétaro. Varios honorables verán raspado el título. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

***ASTERISCOS*.**

Sede. La idea era iniciar el festejo a eso de las seis de la tarde en el Teatro de la República, aunque no estuviera el presidente de la República (el primer priista del país). La señal, sin embargo, cambió en poco tiempo. Si estará Peña Nieto pero se realiza en la sede nacional del tricolor. Será la primera ocasión que el mexiquense asista a un acto partidista desde que asumió el cargo de mandatario de la nación. El festejo en la ciudad donde nació el tricolor, queda postergado para otro aniversario, el que sea. Alcaldes- La visita del mandatario nacional a Jalpan pero fundamentalmente, la entrega de transporte escolar a prácticamente todos los municipios, provocó que varios alcaldes concurrieran a la ceremonia de entrega de estos vehículos, realizada en la unidad deportiva jalpense. Por eso anduvo por allá el munícipe de Querétaro, Roberto Loyola Vera al igual que el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. También hubo ausencias que se notaron como la del presidente de Corregidora. Apoyo- Hablando de presidentes municipales, hoy por la mañana, el de San Juan del Río, Fabián Pineda, encabeza la ceremonia de honores a la bandera que se realiza en la estación de bomberos de esta localidad. Al concluir el acto cívico, el munícipe hará entrega de apoyos a los integrantes de este organismo que, vale recordarlo, ha sufrido las de Caín durante las anteriores administraciones. Se llegó el caso, recordamos, de que los dejaran sin agua por no haber pagado. Defensor- A través de su cuenta de twitter, el Ombudsman queretano, Miguel Nava Alvarado ha mostrado una postura muy crítica en el caso de la aparición de autodefensas en otros estados pues asegura que “Para algunos políticos es fácil y cómodo criticar a las verdaderas autodefensas; pero nada han hecho durante años de indiferencia y opacidad”. Es decir que además de la crítica a los políticos que nada hacen, justificó la existencia de esta forma de organizarse de la población. Panistas- Este fin de semana, la dirigencia estatal del PAN difundió la conclusión del curso de capacitación para mujeres afiliadas a este organismo partidista. Ellas cumplieron el primer requisito para ser candidatas en la contienda comicial de 2015 que es, precisamente, aprobar este seminario. En la foto se observa a la actual regidora en el municipio de Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez así como a la ex consejera del Instituto Electoral, Cecilia Pérez Cepeda. Ellas están apuntadas. Antidoping- El diputado local, Alejandro Delgado Oscoy, presentará en próximos días una iniciativa para reformar la Ley Electoral del Estado de Querétaro. La intención es incorporar un requisito para ser candidato a un puesto de elección popular. Que los aspirantes sean sometidos –y aprueben, por supuesto- un examen antidoping, con la intención de descartar cualquier adicción del futuro (o futura) representante popular y, sobre todo, exabruptos como los sucedidos entre diputados de antes y de ahora. Protegido- ¿Qué sabrán? ¿Qué acuerdo habrán realizado? El hecho es que legisladores federales del PAN, del PRI, del Partido Verde Ecologista de México y de Nueva Alianza que forman parte de la Junta de Coordinación Política de la cámara de diputados, rechazaron citar a comparecer al Director General de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, para que explique los procedimientos de adjudicación de 14 contratos otorgados a la empresa Oceanografía S.A. de C.V. de Amado Yáñez. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TRES QUERETANOS TRES. El Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO estuvo acompañado del gobernador JOSÉ CALZADA y de los jefes de los poderes Legislativo y Judicial, BRAULIO GUERRA y CARLOS SEPTIÉN, en la inauguración del hangar de AEROMÉXICO y DELTA, este lunes. Ningún alcalde. ROBERTO LOYOLA estuvo en el acto de la Sierra y ENRIQUE VEGA, edil de El Marqués, no fue requerido. Mmm. Agua de La Cañada la más apreciada. (PA, 1)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Reventó. Finalmente, el escándalo por el fraude de Oceanografía, superior a los 500 millones de dólares en contra de Banamex y Citigroup, salpicó al senador queretano Francisco Domínguez Servién. Desde hace unos días, el periódico Excélsior, dirigido por Pascal Beltrán del Río, ha documentado los vínculos económicos y afectivos del círculo de Amado Yáñez, entre los que destacan el del propio senador con el selecto grupo. Dice la importante columna Frentes Políticos que “Fraude financiero con sello azul. A Oceanografía, de Amado Yáñez Osuna, embargada por fraude, quien le abrió las puertas a Pemex, fue una red de funcionarios panistas encabezada por César Nava, cuando en 2001 se convirtió en el abogado general de la paraestatal. Otros panistas como Mario Alberto Ávila Lizárraga, ex candidato a la gubernatura de Campeche, y Néstor García Reza, también han sido relacionados con irregularidades. Muchos se beneficiaron, incluido Gustavo Madero, el hasta ayer líder del partido, quien utilizaba el avión privado de Oceanografía. El gobierno va por los defraudadores de cuello blanco, como Yáñez y Gastón Azcárraga, ex presidente del Consejo de Administración de Mexicana. A rendir cuentas... por fin”. Y sigue: “Los corruptos. La red de César Nava que no sólo defraudó a Pemex, sino a la sociedad y a un banco, se gestó en octubre de 2001, cuando a los 27 años asumió como abogado general de Pemex. Estuvo ahí hasta octubre de 2003, y creó una red de control de la empresa que manejó durante siete años, desde la Secretaría Particular de la Presidencia. Nava estuvo relacionado con un quebranto por 311 millones 200 mil dólares a Pemex por el caso Conproca, que no fue investigado. Néstor García Reza, quien lo sustituyó en Pemex, hasta que Nava dejó el PAN en 2010, acudió a la comisión instalada por el Legislativo para investigar a los hijos de Marta Sahagún y su relación con Oceanografía; ahí aceptó que en la recta final del mandato de Fox la empresa estaba inhabilitada y aun así obtuvo contratos millonarios. La corrupción estilo Acción Nacional”. Ahí es donde ligan al queretano. Y es que, como se recordará, durante el informe de Gilberto Herrera, rector de la UAQ, el panista aceptó que recursos utilizados en carrera política, salieron de ese grupo. “Yo no niego a mis amigos”, dijo orondo el hombre que, según la publicación, podría ser desaforado para rendir cuentas ante la PGR. Como dice Excélsior: ...mucho tendrá que aportar (Domínguez Servién) a las investigaciones sobre el cochinerito azul. Lo primero, pedir licencia para que lo investiguen. El pez por su boca muere. -**ANDADOR LIBERTAD**- Festejo. Hace 25 años, el 4 de marzo de 1989, se conmemoró en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez de Querétaro el 60 Aniversario de la fundación del PNR, hoy Partido Revolucionario Institucional, con un acto encabezado por el Presidente Carlos Salinas de Gortari y el dirigente nacional Luis Donald Colosio, acompañados del entonces gobernador Mariano Palacios Alcocer, el gabinete del Pleno, los ex líderes del tricolor y todos los gobernadores priistas. La imagen que hoy reproducimos muestra a algunos de los personajes mencionados y otros más, como Manuel Bartlett Díaz y Manuel Camacho Solís, hoy renegados del PRI. Este 85 aniversario - hoy-, la celebración se hará en el De Efe. -**GALERÍA LIBERTAD**- Desayuno. Hoy iniciará su segundo periodo al frente de Canacindra el empresario Jesús Calderón Calderón, con la crema y nata de los industriales y el gobernador José Calzada Roviroso, en el hotel Hacienda Jurica. Felicidades. -**OÍDO EN EL 1810**- Cerebro. Martín Díaz, presidente del Consejo de Administración de Libertad Servicios Financieros, dejó el cargo este lunes. Su salida se explica en el escándalo generado por Amado Yáñez y Oceanografía. Y lo que falta. -**¡PREEPAREN!**- Frontal. Celebraban ayer el senador Francisco Domínguez y algunos de sus amigos la abierta acusación del panista contra el gobernador José Calzada por haberle “entregado” a Javier Rodríguez Borgia el premio al empresario del año de la Coparmex, mismo que es decidido por los miembros de la Confederación, no por el Ejecutivo estatal. De hecho, la Coparmex es dirigida hoy por Mauricio Kuri, amigo personal de Francisco Domínguez y hermano de Yamil, socio del senador y del propio Javier Rodríguez, que no es delito, por cierto. Total, que el senador Domínguez la enderezó contra Calzada Roviroso y contra el periódico Excélsior, como en su momento también se fue contra Reforma. Quema sus naves. –

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

¡AAPUNTEN!- Aire y tierra. Enrique Peña Nieto regresó este lunes a nuestro estado. Visitó Jalpan y el Aeropuerto Internacional de Querétaro. Allá entregó transporte escolar y acá inauguró el hangar de Aeroméxico y Delta, acompañado del gobernador José Calzada Rovirosa. El Presidente de la República destacó la participación fundamental de Querétaro en el impulso a la industria aeroespacial y refrendó su compromiso de establecer el tren rápido de pasajeros México-Querétaro. Enhorabuena. **-¡FUEGO!**- Defensoras. Dos mujeres vestidas de blanco se colocaron este lunes en la glorieta de entrada a Juriquilla, frente a la tienda Fresco, con una manta exigiendo ¡la liberación de El Chapo Guzmán! Ya lo vimos todo. (PA, 2)

SUBEJERCICIO DEL GASTO

Por José Luis Báez

A partir de la consulta a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, publicada en el Diario Oficial de la Federación, podemos encontrar que el subejercicio del gasto se entiende como: “las disponibilidades presupuestarias que resultan, con base en el calendario de presupuesto, sin cumplir las metas contenidas en los programas o sin contar con el compromiso formal de su ejecución”. Es decir, la no aplicación de los recursos públicos que en su debido momento fueron presupuestados para atender determinadas necesidades, a partir de planes de desarrollo y programas de gobierno. Recientemente, la Gaceta del Poder Legislativo del estado de Querétaro publicó el informe realizado por la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) sobre la cuenta pública del Ejecutivo del estado correspondiente al cuarto trimestre del 2012, en donde señala que el gobierno estatal registró un subejercicio de más de 199 millones de pesos correspondientes al Ramo 33 cuyos recursos tendrían por fin fortalecer la capacidad de respuesta del propio estado y los municipios para atender necesidades de salud, educación, infraestructura básica y seguridad pública. Si el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro omitió el ejercicio de estos recursos, cabe la investigación apropiada para determinar las causas y deslindar responsabilidades. Se dejaron de aplicar por el gobierno del estado casi 200 millones de pesos que resultaban necesarios e imprescindibles para cada uno de los municipios que requieren de mayores recursos económicos para fortalecer sus finanzas y responder con obras y acciones a las demandas ciudadanas. El gobierno estatal y el de la República han registrado subejercicios en sus presupuestos fuera de toda lógica. En su momento se cuestionó la propuesta del presidente Peña Nieto y su partido por incrementar y crear nuevos impuestos mientras se registraba un subejercicio en el presupuesto o se incrementaban los gastos por servicios personales en la propia oficina de la Presidencia. Hoy, en Querétaro se advierten subejercicios presupuestales en el ramo 33 y en el Fondo de Aportaciones Múltiples. A casi cinco años, no se han cumplido por parte del Ejecutivo estatal varias de las propuestas lanzadas en la campaña de 2009. Siguen pendientes de su logro la promesa para dejar de cobrar, en el 2010, 2% del Impuesto Sobre Nómina, regresar a las empresas 2.5% de lo erogado en nuevas inversiones en activos o el ofrecimiento de que por cada nueva contratación, el estado ofreciera una beca de capacitación por seis meses al contratado. Si a estos incumplimientos le añadimos el subejercicio presupuestal detectado por los órganos auditores, podremos llegar a conclusiones en un simple contrasentido. Presidente del Comité Ejecutivo del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro. (U.p.11)

Síntesis de información local



MARTES 04 DE MARZO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

INTENTA PAN MANIPULAR OPINIÓN PÚBLICA: SALINAS

“La única encuesta será el día de las elecciones”

POR ENRIQUE ZAMUDIO
@ENRIQUE_ZAMUDIO
NOTICIAS

Jalpan de Serra.- “Las encuestas del PAN son una franca estrategia de manipulación de la opinión pública”, aseveró el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien invitó al blanquiazul a ser responsables con su actuar.

“Yo sé que hay algunos que quieren debatir, debatamos las cosas que sean pertinentes.

¿Cuál es el presente y el futuro de Querétaro? Debatamos quién está haciendo su trabajo en la legislatura, el senado, la cámara de diputados, debatamos lo pertinente para el estado de Querétaro y también si quieren contrastar con lo que hace Acción Nacional”.

En entrevista, Salinas Muñoz dijo que el PRI de Querétaro siempre estará a favor de que se aplique la ley y que se cumplan con todo.

“Confiamos en que el

Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y todas las instituciones pertinentes en opinar y llevar acabo el desahogo de estos casos lo puedan hacer porque lo que exigimos es tener transparencia en cada uno de los procesos”.

Indicó que las encuestas del PRI y el trabajo estadístico que realizan son sólo un insumo interno que los lleva a establecer estadísticas y líneas de acción.

“El triunfo que propone el PRI en 2015 no es través de pronunciamientos, es a través de un

trabajo diario. Lo que piden los ciudadanos es la reconstrucción del diálogo, certificar que no hay frontera entre los ciudadanos y la fuerza política”, sostuvo Tonatiuh Salinas. “Hoy la gente nos quiere ver haciendo actividades cotidianas, asistiendo a hacer cosas de temas públicos donde cabe el cuestionamiento, la gestión”.

Por ello, el líder del priismo queretano sostuvo que para el PRI la única encuesta será el día de las elecciones.

“EL TRANSPORTE ESCOLAR UNA IDEA DE CAMPAÑA”

Jaipan de Serra.- El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo haber sido invitado “directamente de la Oficina del señor presidente”, para asistir a la entrega de unidades del Transporte Escolar “Soluciones”, encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto en el municipio de Jaipan de Serra.

En entrevista, el líder del priismo queretano recordó que cuando fue coordinador en Querétaro de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, tuvo la oportunidad de ponerse de acuerdo para definir el compromiso del transporte escolar, hace ya más de dos años.

“Es una satisfacción personal que me hayan considerado para venir”, señaló Tonatiuh Salinas Muñoz, quien estuvo presente en dicho evento, donde también asistieron todos los alcaldes priistas de Querétaro, así como legisladores locales del PRI, la diputada federal Delvim Bárcenas, y el legislador verde Ricardo Astudillo Suárez.

De igual forma, estuvieron presentes dirigentes de sectores y organizaciones como el líder estatal del FRJ, Paul Ospital; la dirigente del ONMPRI, Dolores de la Torre; así como delegados federales de INFONAVIT, SEP, entre otros.

Inclusive hicieron acto de presencia ex diputados locales como Joaquín Cárdenas Gómez y el también ex dirigente estatal del PRI, Hiram Rubio García.

Por Enrique Zamudio

ASTERISCOS

PANISTAS

Este fin de semana, la dirigencia estatal del PAN difundió la conclusión del curso de capacitación para mujeres afiliadas a este organismo partidista. Ellas cumplieron el primer requisito para ser candidatas en la contienda comicial de 2015 que es, precisamente, aprobar este seminario. En la foto se observa a la actual regidora en el municipio de Querétaro, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, así como a la ex consejera del Instituto Electoral, **Cecilia Pérez Cepeda**. Ellas están apuntadas.